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Se declara abierta la sesión a las 10.20 horas .

TEMA 127 DEL PROGRAMA: ESCALA DE CUOTAS PARA EL PRORRATEO DE LOS GASTOS DE LAS
NACIONES UNIDAS (continuación ) (A/48/11)

1. El Sr. CHUINKAM (Camerún) dice que los debates que tuvieron lugar en la
Quinta Comisión y en la Comisión de Cuotas en el cuadragésimo séptimo período de
sesiones de la Asamblea General pusieron nuevamente de manifiesto lo difícil que
es llegar a un acuerdo sobre la cuestión de la escala de cuotas. La delegación
del Camerún estima que la elaboración de una metodología para el cálculo de la
escala que resulte aceptable para todos seguirá siendo una tarea ardua en la
medida en que cada uno de los Estados Miembros continúe reclamando un
tratamiento especial.

2. En el informe A/48/11 se indica que la Comisión de Cuotas llevó a cabo su
labor sobre la base de las disposiciones contenidas en la resolución 46/221 de
la Asamblea General. El representante del Camerún recuerda que su delegación,
al unirse al consenso en torno a esa resolución, compartía el principio de que
esas disposiciones constituían un todo. En consecuencia, no aceptará que se
mantengan solamente determinados componentes para la elaboración de una nueva
metodología.

3. Con respecto a las comunicaciones presentadas a la Comisión de Cuotas, la
delegación del Camerún comprende las preocupaciones expresadas, entre otros, por
los Estados que componían la antigua Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas,
en especial Belarús y Ucrania, pero está plenamente de acuerdo con la conclusión
formulada por la Comisión en el párrafo 29 de su informe. Debido a las razones
expuestas por ciertos miembros de la Comisión de Cuotas, la delegación del
Camerún rechaza la opinión de que los 22 Estados Miembros que presentaron
comunicaciones a la Comisión, o al menos la mayoría de ellos, deberían ser
considerados nuevos Estados Miembros al establecerse la próxima escala.

4. La Comisión debería finalmente tomar conciencia de que es imposible dejar
a un lado las consideraciones políticas al elaborar una metodología apropiada.
La delegación del Camerún no pone en tela de juicio el principio de la capacidad
de pago pero cree que se ha descuidado demasiado otro criterio: el de las
posibilidades de pago. Si bien a muchos países se les juzga aptos para pagar,
en realidad no tienen la posibilidad de hacerlo. La elección de una metodología
que no trate de conciliar estos dos criterios traerá como consecuencia que se
amplíe la lista de Estados Miembros comprendidos en las disposiciones del
Artículo 19 de la Carta, y sólo conseguirá agravar la crisis financiera de la
Organización.

5. Con respecto a los tipos de cambio, el Camerún está de acuerdo con que se
utilicen tipos de cambio ajustados en función de los precios (TCAP) en la futura
metodología de cálculo de la escala de cuotas, para tener en cuenta el hecho de
que las monedas de ciertos países están indizadas con arreglo a otras monedas
más fuertes. Se podrían seguir utilizando los tipos de cambio de mercado
siempre y cuando se encontrara una solución a los problemas de los países con
economías en transición y de los países que tienen monedas indizadas y tipos de
cambio fijos o reglamentados.
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6. La delegación del Camerún sigue pensando que utilizar el período
estadístico básico de 10 años ya no es un criterio acertado. El argumento según
el cual la elección de un período largo permite suavizar las fluctuaciones del
ingreso nacional sólo puede ser aceptado por los Estados Miembros que tienen
economías orientadas al crecimiento. Incluso para ellos, sería lógico que las
cuotas se calcularan sobre la base de su situación económica en el momento
considerado.

7. El Sr. SWETJA (Indonesia) dice que, si bien comprende las preocupaciones
expresadas por los 22 Estados Miembros, su delegación se suscribe totalmente a
la conclusión enunciada por la Comisión en el párrafo 28 de su informe, según la
cual "la determinación de tasas de prorrateo que mejor reflejasen la actual
capacidad de pago de los 22 Estados Miembros sólo podría lograrse en el contexto
de una nueva escala de cuotas". También comparte la opinión expresada en el
párrafo 29, de que es mejor modificar la metodología de la escala antes que
otorgar un tratamiento preferencial a esos Estados Miembros.

8. En lo que respecta a la metodología actual, la delegación de Indonesia
desea reafirmar su opinión de que debe mantenerse el criterio fundamental que se
utiliza actualmente para el cálculo de las tasas de prorrateo, es decir, la
capacidad de pago relativa, evaluada en función del ingreso nacional. Es
absolutamente necesario que las características del ingreso nacional se tengan
debidamente en cuenta al determinar la escala. Como lo dice la Comisión en su
informe, el concepto de ingreso nacional es el que mejor se presta para la
determinación de la escala de cuotas.

9. En relación con los tipos de cambio, la delegación de Indonesia cree, como
la Comisión de Cuotas, que es preferible seguir utilizando los tipos de cambio
de mercado (TCM) pese a los inconvenientes que éstos presentan. El problema de
la falta de datos sobre los países que no son miembros del FMI debería
solucionarse a corto plazo, una vez que todos los Miembros de la Organización
fuesen admitidos como miembros del Fondo Monetario - lo que probablemente
ocurrirá. Las paridades del poder adquisitivo no son un instrumento lo
suficientemente preciso como para permitir la comparación del ingreso a nivel
internacional.

10. Un período estadístico básico de nueve años sería preferible a la fórmula
de 10 años que se utiliza actualmente. La fórmula de ajuste por concepto de
bajos ingresos per cápita debería constituir un mecanismo de ajuste integrado y
automático, como se prevé en la resolución 46/221 B de la Asamblea General. Es
de esperar que la Asamblea pueda adoptar una decisión en cuanto a la oportunidad
de aplicar todos los parámetros técnicos mencionados en esa resolución. Por
otra parte, la Comisión de Cuotas debería continuar examinando el factor de
ajuste en función de la deuda. El sistema de límites podría asimismo ser objeto
de un examen más profundo.

11. No cabe duda de que la metodología que se aplica para el cálculo de la
escala de cuotas no es perfecta y que, en consecuencia, debe ser mejorada. No
obstante, las mejoras deberían introducirse de manera progresiva. Es por ello
que Indonesia no está de acuerdo con el criterio del cambio total de
metodología. Está convencida de que ese criterio no produciría los resultados
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deseados y que incluso tendría efectos perjudiciales para numerosos países en
desarrollo.

12. El Sr. MIHAI (Rumania) dice que su delegación comparte la opinión expresada
por el representante de Bélgica en una reunión anterior, en el sentido de que la
escala de cuotas no puede considerarse un instrumento de redistribución del
ingreso nacional entre distintos países. La tarea que incumbe a la Quinta
Comisión consiste en proporcionar directrices claras que permitan a la Comisión
de Cuotas elaborar una metodología convincente, simple y transparente para
prorratear los gastos de la Organización entre todos los Estados Miembros de
manera más equitativa.

13. Con respecto al período estadístico básico, la delegación de Rumania
también considera que el período de 10 años que se utiliza ahora refleja la
capacidad de pago anterior de los Estados, no su capacidad de pago actual. En
el caso de los 22 Estados que presentaron comunicaciones escritas a la Comisión
de Cuotas, es difícil considerar que los datos estadísticos recabados hace
10 años puedan ofrecer una imagen exacta y objetiva de su situación actual, ya
que la veracidad de esos datos era totalmente adulterada por razones políticas.

14. La delegación de Rumania cree que la Asamblea General debería aprobar en el
actual período de sesiones una resolución que confiriera a la Comisión de Cuotas
un mandato claro y preciso para la elaboración de una nueva metodología basada
en los elementos siguientes: el ingreso nacional como medida de la capacidad de
pago; un período estadístico básico más corto, fundado en datos recientes y
verificables; la eliminación a corto plazo del sistema de límites; y un límite
mínimo de la tasa de prorrateo del 0,01% para los países menos adelantados.

15. El Sr. KOVANDA (República Checa) dice que se adhiere en gran parte a las
observaciones que acaba de formular el representante de Rumania.

16. Para determinar la cuota correspondiente a la República Checa en el
presupuesto ordinario de la Organización, la Comisión tomó como base de cálculo
la cuota pagada por la ex República Checa y Eslovaca (Checoslovaquia). Esa
cuota se dividió en forma aritmética entre los dos Estados sucesores - la
República Checa y Eslovaquia - sin tener directamente en cuenta su producto
interno bruto real. La República Checa fue admitida como Miembro de la
Organización el 19 de enero de 1993, de conformidad con las disposiciones
previstas en los textos pertinentes. Desde el punto de vista jurídico, este
procedimiento de admisión no implica continuidad alguna entre la calidad de
Miembro que tenía la ex Checoslovaquia y la calidad de Miembro conferida a la
República Checa. En consecuencia, las autoridades competentes de la República
Checa consideran que la cuota de su país debería calcularse exclusivamente sobre
la base de los datos estadísticos oficiales que comunicaron en relación con el
período básico, datos que verificaron las instituciones financieras
internacionales y fueron transmitidos a la División de Estadística de las
Naciones Unidas.

17. El representante de la República Checa señala a la atención de la Quinta
Comisión ciertas observaciones que formuló su país en las comunicaciones
escritas y orales presentadas a la Comisión de Cuotas. La primera de ellas
tiene que ver con el período estadístico básico. Habida cuenta de los cambios
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políticos, económicos y sociales que han ocurrido en todas las regiones del
mundo, un período de 10 años no puede reflejar la capacidad de pago actual de
los países ni, en particular, la de los nuevos Estados Miembros de la
Organización.

18. En numerosas ocasiones se ha realzado la cuestión de los tipos de cambio
utilizados en los antiguos países comunistas. La delegación checa considera que
el cálculo de las tasas de prorrateo que habría que aplicar en lo sucesivo a
esos Estados no debería resultar alterado por la utilización de tipos de cambio
que reflejasen realidades económicas anteriores. Dadas las observaciones
formuladas, sería conveniente someter a un nuevo examen el sistema de límites.

19. La delegación checa está dispuesta a recibir todas las sugerencias que
puedan contribuir al mejoramiento de la metodología que se utiliza actualmente.
En su opinión, la capacidad de pago, determinada en función de una evaluación
fiable del ingreso nacional, debe seguir siendo el criterio fundamental para el
cálculo de las cuotas. La República Checa ha venido observando con inquietud el
deterioro de la situación financiera de la Organización. Apoya plenamente las
propuestas encaminadas a resolver los problemas actuales. Checoslovaquia era
uno de los pocos países que pagaban puntual e íntegramente sus cuotas en el
presupuesto ordinario de la Organización. En el momento actual, la República
Checa está dispuesta a asumir sus obligaciones de la misma manera.

20. El Sr. DIMOV (Bulgaria) dice que su delegación comparte muchas de las
preocupaciones expresadas por los representantes de los Estados que antes
conformaban a Checoslovaquia, la URSS y la ex Yugoslavia. A esas
preocupaciones, que se describen en los párrafo s 6 a 26 del informe de la
Comisión de Cuotas (A/48/11), se añaden las dificultades que entrañan para
ciertos países como Bulgaria las sanciones impuestas por el Consejo de Seguridad
contra Yugoslavia. La Quinta Comisión debería examinar esas cuestiones lo antes
posible.

21. Es importante también reducir las distorsiones causadas por el
desmoronamiento de la ex Unión Soviética, tratando de que la próxima escala de
cuotas refleje mejor la capacidad de pago de los países en cuestión. En cuanto
a la metodología que debería emplearse para elaborar esa escala, la Comisión de
Cuotas señaló acertadamente a este respecto, en el párrafo 32 de su informe,
que había que distinguir más claramente entre los componentes basados en
conceptos técnicos de importancia general y los basados principalmente en
consideraciones no técnicas pero que se consideraban importantes en el contexto
de las Naciones Unidas. La Quinta Comisión debería exhortar a la Comisión de
Cuotas a que asumiera su responsabilidad en tal sentido.

22. Habida cuenta de que próximamente la Asamblea General deberá dar
directrices a la Comisión de Cuotas para la determinación de la nueva escala de
cuotas, es importante determinar los cambios que deberían introducirse en la
metodología actual para tener en cuenta los problemas que enfrentan los Estados
que acaban de acceder a la independencia o cuyas economías se encuentran en
transición.

23. La delegación de Bulgaria deplora que la Comisión de Cuotas no haya
formulado ninguna recomendación especial al concluir su estudio de los distintos
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componentes que intervienen en la determinación de la escala. Entre esos
componentes habría que examinar en forma prioritaria el período estadístico
básico. No cabe duda de que el período actual de 10 años garantiza la
coherencia de los datos, pero refleja una época pasada de los países en
transición, no su situación actual. En consecuencia, es necesario reducir
considerablemente la duración del período estadístico básico, ya sea que se
elimine gradualmente el sistema de límites o no. Por su parte, la delegación de
Bulgaria tiene serias dudas en cuanto a que sea oportuno mantener ese sistema,
que a juicio suyo, debería suprimirse. Por último, considera que el ingreso
nacional, medido en función de datos objetivos para determinar la capacidad de
pago, debe seguir siendo el criterio fundamental para la elaboración de la
escala.

24. El Sr. KUKAN (República Eslovaca) recuerda que la Asamblea General debe
aprobar este año la tasa de prorrateo de la República Eslovaca, que fue admitida
como Miembro de la Organización el 19 de enero de 1993, y espera que, cuando la
Quinta Comisión y la Asamblea General se pronuncien al respecto, tengan en
cuenta la situación económica del país y su capacidad de pago. Tras realizar un
examen minucioso de la cuestión y tomando en consideración los datos
estadísticos presentados por la delegación eslovaca, la Comisión de Cuotas fijó
en 0,13% del presupuesto ordinario la tasa de prorrateo correspondiente a la
República Eslovaca. Sin embargo, la situación económica de la República
Eslovaca se deterioró notablemente después del 4 de junio de 1993, fecha en que
se suministraron esos datos estadísticos a la Comisión. En primer lugar, la
devaluación de la corona eslovaca hizo disminuir en un 10% el producto interno
bruto del país. En segundo lugar, la tasa de desempleo, que ya había pasado del
2,37% a principios de 1992 al 12,1% en marzo de 1993, se elevará posiblemente a
cerca del 20% de aquí a fin de año.

25. La Comisión debería también tener en cuenta las especiales dificultades que
experimenta la República Eslovaca como consecuencia de la transición de una
economía planificada a una economía de mercado, la recesión que persiste en
Europa central y en Europa oriental y las sanciones impuestas por el Consejo de
Seguridad contra la República Federativa de Yugoslavia.

26. El Sr. YAP (Filipinas) apoya sin reservas la decisión de la Comisión de
Cuotas de seguir utilizando el concepto de ingreso nacional, que, pese a sus
limitaciones, le parece más sólido que los demás conceptos de ingreso. Sin
embargo, espera que la Comisión establezca un sistema que refleje mejor la
capacidad de pago de los Estados Miembros.

27. En lo que respecta a los tipos de cambio, la Comisión de Cuotas debería
pronunciarse, como hasta ahora a favor de los tipos de cambio de mercado, en
parte porque facilitan las comparaciones en el plano internacional y en parte
porque pueden servir al mismo tiempo para determinar las tasas de prorrateo y
para el pago de las cuotas. En cuanto a los tipos de cambio ajustados en
función de los precios, es posible que ofrezcan una solución más cercana al
ideal una vez que estén perfectamente bien elaborados.

28. En relación con el período estadístico básico, la propuesta de reducirlo
a nueve años podría ser una fórmula de transacción aceptable. La delegación
de Filipinas prefiere períodos largos, que garantizan una mayor estabilidad
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y dan una imagen más exacta de la capacidad de pago de los Estados en la medida
en que permiten atenuar las fluctuaciones más extremas de los datos.

29. En lo que respecta al ajuste por concepto de bajos ingresos per cápita y al
coeficiente de desgravación, el gran número de propuestas que apuntan a
modificarlos pone de manifiesto el grado de divergencia que existe entre las
opiniones de los Estados. A juicio de la delegación filipina, mientras se
siguiera utilizando la metodología actual, ese ajuste debería seguir basándose
en el ingreso medio per cápita mundial y funcionar como un mecanismo de ajuste
integrado y automático. En cuanto al coeficiente de desgravación del 100%,
parece constituir una buena solución debido a su simplicida d y a que sería
favorable para muchos países que tienen un ingreso per cápita muy bajo.

30. El sistema de límites también genera opiniones contradictorias dentro de la
Comisión de Cuotas. Parecería estar surgiendo un acuerdo en el sentido de
eliminarlo gradualmente, pero no hay coincidencia en cuanto al modo de proceder.
Se han propuesto dos soluciones que aplicadas por separado no producen cambios
notables en las tasas de prorrateo, pero cuya aplicación combinada tiene
consecuencias más claras. Por lo tanto, valdría la pena estudiar más a fondo
los efectos de la aplicación combinada de estas dos soluciones en función de
otras variables, como el período básico.

31. El criterio del cambio total de metodología, según el cual la tasa de
prorrateo de un país se basaría únicamente en su ingreso nacional comparado con
el ingreso mundial, tiene sin duda el mérito de ser el más simple y el más
transparente. Sin embargo, es dudoso que constituya el mejor medio de evaluar
la capacidad de pago de los Estados, porque no tiene en cuenta muchos factores
que afectan esa capacidad. Además, con ese criterio se corre el riesgo de
modificar abruptamente y en sentido desfavorable la tasa de prorrateo de
numerosos países en desarrollo.

32. La delegación de Filipinas se niega a creer que los esfuerzos realizados
hasta el momento para mejorar la escala hayan sido totalmente inútiles. En su
opinión, sería más constructivo tratar de corregir las deficiencias de la escala
actual, que volver a empezar de cero. En todo caso, es necesario que la escala
de cuotas refleje con mayor exactitud la capacidad de pago de los Estados, si se
desea que éstos paguen sus cuotas puntualmente y en su totalidad.

33. El Sr. DEINEKO (Federación de Rusia) subraya que la escala de cuotas es el
instrumento que determina la base financiera de las Naciones Unidas. La
capacidad de pago relativa de los Estados Miembros debe seguir siendo el
criterio fundamental para el prorrateo de los gastos de la Organización, pero es
necesario examinar nuevamente la metodología de cálculo de la escala para que
ésta refleje con mayor exactitud esa capacidad de pago. Es pues lamentable que
en su cuadragésimo séptimo período de sesiones la Asamblea General no haya
podido llegar a un consenso sobre las modificaciones que deberían introducirse
en la metodología con el fin de evitar las distorsiones que alteran la
evaluación de la capacidad de pago real.

34. La corrección de esas deficiencias es de particular importancia para los
22 Estados Miembros, incluidos la Federación de Rusia y los Estados que
pertenecían a la ex URSS, cuyas tasas de prorrateo tuvieron que calcularse
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después de la aprobación de la última escala. Es evidente que la decisión
47/456 de la Asamblea General, que fijó las tasas de prorrateo de esos Estados,
tenía un carácter transitorio y que, como lo admitió la Comisión de Cuotas en su
informe (A/47/11), esas tasas podrían cambiar luego considerablemente. De todas
maneras, para que la Comisión de Cuotas pueda resolver el problema de esos
países, es necesario que reciba instrucciones precisas de la Asamblea. No
obstante, parecería que la Comisión de Cuotas fuera consciente de la necesidad
de encontrar una solución globa l y a largo plazo ya que, en el párrafo 29 de su
informe (A/48/11), llegó a la conclusión de que el resultado más equilibrado
para el mayor número de Estados Miembros no se lograría mediante un tratamiento
preferencial de los 22 Estados Miembros sino más bien a través de la
modificación de la metodología para preparar la próxima escala de cuotas.

35. La delegación de Rusia considera que es necesario simplificar la
metodología y hacerla más transparente, de manera que refleje la capacidad de
pago de los Estados Miembros, habida cuenta de su situación económica en el
momento considerado. Estima en particular que la Asamblea General debería dar
instrucciones precisas a la Comisión de Cuotas para que, a partir de la próxima
escala, eliminase el sistema de límites, que no tiene justificación alguna en el
plano económico. La elección de un período estadístico básico bastante más
corto que el de 10 años permitiría tener en cuenta la actual capacidad de pago
de los Estados Miembros, y no su capacidad de pago en épocas pasadas. En cuanto
al ajuste por concepto de bajos ingresos per cápit a y a la modificación del
coeficiente de desgravación, es necesario realizar un examen en profundidad;
todo mecanismo de ajuste automático que en definitiva se adopte deberá basarse
en criterios técnicos y no introducir nuevas distorsiones en la evaluación de la
capacidad de pago.

36. En vista de la complejidad de los elementos que entran en juego en la
determinación de la escala de cuotas, es particularmente importante que la
Quinta Comisión adopte por consenso sus decisiones sobre todas estas cuestiones.

37. El Sr. OWADE (Kenya) observa que la Comisión de Cuotas, tras haber
examinado, como se lo pidió la Asamblea General, diversas opciones posibles para
la determinación de la escala de cuotas, podría llegar a concluir que la fórmula
actual continúa siendo la que permite medir de manera más objetiva la capacidad
de pago de los Estados Miembros, que sigue siendo el criterio fundamental. Sin
embargo, es necesario que la metodología que se utilice pueda reflejar la
evolución de todos los factores que influyen en el ingreso nacional de los
Estados Miembros, y en particular de los países en desarrollo, ya que ciertos
cambios podrían producir en algunos casos una modificación abrupta de su
capacidad de pago. Si bien los ajustes con carácter especial de la escala
pueden responder a las preocupaciones a corto plazo de algunos Estados Miembros,
deben evitarse debido a las distorsiones que podrían producir en el cálculo de
las tasas de prorrateo de otros países y, en especial, de los países en
desarrollo.

38. Con respecto a los distintos conceptos de ingreso, el concepto de ingreso
sostenible que se menciona en el párrafo 40 del informe de la Comisión merecería
ser objeto de una definición más detallada, ya que podría permitir que se
tuvieran en cuenta las necesidades de los Estados Miembros en la esfera del
desarrollo socioeconómico. Nunca se podría insistir demasiado en la necesidad
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de examinar periódicamente los diversos conceptos posibles de ingreso a la luz
de la evolución de la situación económica mundial.

39. Otro aspecto importante para medir correctamente el ingreso nacional de un
país es el tipo de cambio utilizado para determinar la escala de cuotas. Los
tipos de cambio de mercado constituyen un instrumento satisfactorio que debería
utilizarse conjuntamente con los tipos de cambio ajustados en función de los
precios para atenuar los efectos de la inflación durante el período básico. La
delegación de Kenya está a favor de que se elija un período estadístico básico
de nueve años porque esa duración permitiría atenuar, merced al establecimiento
de promedios, las fluctuaciones del ingreso nacional. Con respecto al sistema
de límites, su eliminación parcial o total perjudicaría indebidamente a los
países en desarrollo cuya economía se ha estancado, que son la mayoría.

40. El Sr. BAHADIAN (Brasil) sostiene que la escala de cuotas de las Naciones
Unidas, que es el instrumento que asegura la financiación del presupuesto
ordinario de la Organización, sirve también de base para el prorrateo de los
gastos de las operaciones de mantenimiento de la paz y de referencia para la
determinación de la escala de cuotas de otros organismos del sistema; de ahí la
importancia de que las decisiones que se adopten al respecto sean resultado de
un consenso.

41. Durante el actual período de sesiones, la Asamblea General debe aprobar los
criterios que habrá de utilizar la Comisión de Cuotas para determinar la próxima
escala. Como indicó la Asamblea en su resolución 46/221 B, la capacidad de pago
sigue siendo el criterio fundamental. Sin embargo, no está de más recordar que,
desde que se creó la Organización, la Comisión Preparatoria de las Naciones
Unidas había reconocido la necesidad de no atenerse únicamente a las
estadísticas del ingreso nacional sino de tener en cuenta también otros factores
para poder hacer una evaluación más exacta de la capacidad de pago. Fue
precisamente esa preocupación lo que llevó a la Asamblea General a incluir en la
metodología para el cálculo de la escala elementos como la fórmula de ajuste por
concepto de bajos ingresos per cápita - fijando a partir de ese momento en
el 100% el coeficiente de desgravació n - y el ajuste en función de la deuda. La
institución de un límite mínimo y un límite máximo de la tasa de prorrateo se
enmarca dentro de esas mismas medidas, en virtud de las cuales se reconoce que
el prorrateo de los gastos de la Organización no puede basarse en criterios
exclusivamente técnicos o económicos.

42. Desde ese punto de vista, el llamado criterio del cambio total de
metodología que han preconizado algunos miembros de la Comisión de Cuotas
basándose en la necesidad de simplicidad y transparencia, no está orientado en
modo alguno a mejorar la metodología. Es de lamentar que en su último período
de sesiones la Comisión de Cuotas no haya tratado de elaborar, sobre la base de
los parámetros que se utilizan actualmente, un modelo de escala que reflejara
esa necesidad.

43. Si bien la delegación del Brasil comprende perfectamente las razones que
indujeron a 22 Estados Miembros a presentar comunicaciones al amparo de lo
dispuesto en el artículo 160 del reglamento de la Asamblea General, comparte
las observaciones formuladas al respecto por la Comisión de Cuotas en los
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párrafos 28 y 29 de su informe y cree que cuando se elabore la próxima escala se
podrá responder a las preocupaciones de esos Estados.

44. En relación con los distintos aspectos de la metodología de cálculo de la
escala, la delegación del Brasil estima que el concepto de ingreso nacional
sigue siendo el más satisfactorio en el plano técnico pero considera, como la
Comisión de Cuotas, que se deben seguir examinando los demás conceptos de
ingreso. De las deliberaciones de la Comisión se desprende que los tipos de
cambio de mercado son, en la situación actual, el mejor instrumento de
conversión y que los tipos de cambio ajustados en función de los precios ofrecen
también un mecanismo que, si se le introdujeran algunas mejoras, podría
utilizarse en determinadas situaciones concretas. Con respecto a las paridades
del poder adquisitivo, el interés que revisten es sobre todo a los efectos del
análisis y la investigación. A juicio de la delegación brasileña, es esencial
que la fórmula de ajuste por concepto de bajos ingresos per cápita constituya un
mecanismo de ajuste integrado y automático, como se prevé en principio en la
resolución 46/221 B.

45. En cuanto al período estadístico básico, la elección de un período cuya
duración sea un múltiplo de tres años permitiría evitar las distorsiones que se
producen debido a que ciertos años tienen mayor peso que otros en el cálculo de
la escala. Hay también una correlación entre el período estadístico básico y el
sistema de límites, como lo demuestran los ejemplos de escalas automáticas que
figuran en el anexo del informe de la Comisión de Cuotas. En consecuencia,
podrían preverse dos soluciones: o bien el mantenimiento de un período
estadístico básico relativamente largo, por ejemplo de nueve años, unido a la
eliminación gradual del sistema de límites, o bien la reducción del período
estadístico básico y el mantenimiento del actual sistema de límites. Estas dos
soluciones permitirían tener en cuenta la evolución de la situación económica y
política en los distintos países, evitando al mismo tiempo disparidades
demasiado grandes entre la escala actual y la próxima escala.

Se levanta la sesión a las 11.50 horas .


